



# 学校だより

江戸川区立小松川第二中学校

令和6年 12月10日 発行

## 本校の取組について

副校長 中村 健太郎

暑い夏には待ち望んでいた秋が猛スピードで通り抜け、長期予報では昨年より寒くなるかもしれない、という冬が訪れました。年末年始を控え、体調管理にはくれぐれもご留意いただければと思います。

寒暖差の激しい中、「全学年三者面談」が先週行われました。生徒の日頃の様子や学習のこと、進路のことをお話できる、貴重な機会となりました。ご来校いただき、誠にありがとうございました。また、「令和6年度 小松川第二中学校 学校アンケート」を実施いたしました。多くの方からご回答をいただきましたことに、重ねて御礼申し上げます。結果を集計し、後日お示しいたします。

11月16日(土)には、環境をよくする運動小松川平井地区大会が、江戸川区長を招いて実施されました。本校からはボランティア生徒約45名が参加し、自転車の鍵かけの声掛けや実態の調査を行いました。駐輪されている自転車の約1割が未施錠とのこと。防犯意識を高める必要があることがわかりました。小松川地域は、地域行事が盛んです。生徒のボランティア参加について、引き続きご協力いただければ幸いです。

今年度、本校ではベテランの教員から若手の教員へ、テーマを決めて講演をし、理解を深める「OJT研修」に取り組んでいます。その中で、2回にわたって取り上げられたのが、「人権尊重の理念」にまつわるテーマでした。「人権尊重の理念」とは、「自分の大切さとともにほかの人の大切さを認めること」と示されています。まずは教員から、人権についての理解を深め、互いの大切さを認め合える学校づくりに努めてまいります。毎年12月10日は、「国際人権デー (Human Rights Day)」と定められています。それに伴い、令和6年は、12月4日(水)から12月10日(火)までの1週間が、「第76回人権週間」です。私たち一人一人が様々な人権問題を、自分以外の「誰か」のことではなく、自分のこととして捉え、互いの人権を尊重し合うことの大切さについて、ご家庭で話題にいただければ幸いです。

12月18日(水)には、生徒心得検討委員会が開かれます。本校では令和4年度に「生徒心得検討委員会」を立ち上げ、保護者の皆様、地域の皆様とともに、よりよい学校生活を送るための規律について検討し、「小松川第二中学校生徒心得」を定めております。昨年度の検討委員会では、冬季期間中の服装が検討され、今年度からより実態に即した形へと改善がなされました。出席いただく皆様のご意見、学校アンケートにていただいたご意見も取り入れ、さらなる改善を図ってまいります。

### ◆うれしいお知らせ◆

今週の朝礼でも校長先生から生徒の皆さんにご紹介をいたしましたが、近隣の方から、学校にご連絡をいただきました。夕方の下校時刻、お子様を乗せていた自転車が転んでしまったところ、本校の生徒が声をかけ、自転車を起こしてくれたことへのお礼のご連絡でした。お忙しい中、わざわざご連絡をいただきましたことに感謝いたしますとともに、本校生徒の行動を誇らしく思います。「思いやりのある、心豊かな生徒」の姿が垣間見えました。

◆令和6年 12月行事予定◆

日	曜	行 事	日	曜	行 事
12/2	月	全学年三者面談始 区学カテスト(1・2年)	20	金	江戸川っ子Study Week! 始 ⑥ハローワーク講話(2)
3	火		21	土	
4	水		22	日	
5	木		23	月	
6	金	全学年三者面談終	24	火	よむYOMUワークシート 避難訓練 ⑥大掃除
7	土	千本桜育樹大会 9:00~	25	水	⑤終業式 給食終
8	日		26	木	冬季休業日始
9	月	朝礼 安全指導 心の健康相談週間始	27	金	
10	火	専門委員会	28	土	
11	水		29	日	学校閉庁日
12	木		30	月	学校閉庁日
13	金	心の健康相談週間終 ⑤⑥チャレンジ・ザ・ドリーム事前訪問(2) 学校評議委員会 19:00~	31	火	学校閉庁日
14	土	P T A 常任委員会 10:00~	1/1	水	元日 学校閉庁日
15	日	ESAT-J YEAR3 予備日	2	木	学校閉庁日
16	月	江戸川っ子Study Week! 始	3	金	学校閉庁日
17	火	校内研修会	4	土	
18	水	生徒心得検討委員会 16:00~	5	日	
19	木				

◆表彰◆ (敬称略)

社会を明るく する運動	社会を明るくする運動標語コンクール 優秀賞 1年生「認めあい 見守る心で 咲く個性」
中学生ボラン ティア	ジュニア訪問員(中学生ボランティア)感謝状 3年生 2名
読書感想文コ ンクール	令和6年度江戸川区中学校読書感想文コンクール 佳作 各学年 1名
硬式テニス部	秋季総合体育大会 第3位 Aチーム
環境をよくす る絵画コン クール	区長賞 1年生 9名 協議会長賞 1年生 12名 2年生 1名

◆学校の様子◆

○第2回学校公開週間を終えて

10月31日(木)・11月2日(土)、「響かせる 今しかできない青春を」の生徒スローガンのもと、第50回文化祭が行われました。この記念すべき第50回の行事に、まずは「歌えるコマII」を確実に証明するべく、合唱コンクールでは夏季に行われたNHK合唱コンクール東京ブロックで金賞を得た生徒を軸として、事前練習から例年以上に歌声が心地よく校舎に響いていました。今年は「歌える…」にとどまらず、「魅せる、心揺さぶる」質の高いものとなったと思います。土曜日、舞台発表の部でも、平日ホールにいらっしゃれない方のために学年合唱を設け、お聞きいただきました。演劇部には舞台マイクを設置し、より分かりやすく成果をご覧いただきました。この2日間、クラスや部活動で生徒が作り上げた「青春」を身近に感じられ、意義のある文化行事にできたことを、今後の諸活動の財産にしたいと思います。